



**FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS ANDALAS**

**SKRIPSI**

**FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI KETEPATAN  
WAKTU PELAPORAN KEUANGAN  
(Studi Empiris Pada Perusahaan Perbankan Di Bursa Efek Indonesia)**


Oleh :

**GUSTIA HARINI**  
**05.953.025**

**Mahasiswa Program Strata Satu ( S-1 ) Jurusan Akuntansi**

*Diajukan Untuk Memenuhi Sebagian Syarat-Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi*

**PADANG  
2010**

	No Alumni Universitas	GUSTIA HARINI	No Alumni Fakultas
	<b>BIODATA</b>		
a). Tempat/Tgl Lahir : Padang/ 08 Agustus 1987 b). Nama Orang Tua : Hasbevin dan Rifzartini c). Fakultas : Ekonomi d). Jurusan : Akuntansi e). No.Bp : 05953025 f). Tanggal Lulus : 04 Desember 2010 g). Predikat lulus : Sangat Memuaskan h). IPK : 3,00 i). Lama Studi : 5 tahun 4 bulan j). Alamat Orang Tua : Jln. Mutiara No. 7 Air Tawar Timur – Padang			

**Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Ketepatan Waktu Pelaporan Keuangan  
(Studi Empiris Pada Perusahaan Perbankan di BEI)**  
Skripsi S-1 Oleh Gustia Harini Pembimbing : ***Dra. Rahmi Desriani, M.Si, Akt***

**Abstrak**

Penelitian ini menggunakan desain empiris yang bertujuan untuk mengetahui bagaimana pengaruh profitabilitas, solvabilitas, ukuran perusahaan dan opini auditor terhadap ketepatan waktu pelaporan keuangan. Data yang digunakan adalah sekunder yaitu, data yang diperoleh dalam bentuk sudah jadi, sudah disimpulkan, dan sudah diolah oleh pihak lain dalam bentuk publikasi. Data dikumpulkan dari laporan keuangan perusahaan perbankan yang telah dipublikasikan dan tersedia di database dipojok BEI UNAND tahun 2006 - 2008. Hipotesis menggunakan uji analisis regresi berganda. Hasil yang diperoleh dalam penelitian menunjukkan bahwa ke empat variabel independen berpengaruh secara serentak terhadap ketepatan waktu pelaporan keuangan. Sedangkan secara parsial hanya variabel solavabilitas dan ukuran perusahaan yang berpengaruh secara signifikan terhadap ketepatan waktu pelaporan keuangan.

**Keyword:** *profitabilitas, solvabilitas, ukuran perusahaan, opini auditor*

Skripsi telah dipertahankan di depan sidang penguji dan dinyatakan lulus pada tanggal 04 Desember 2010, dengan penguji :

<b>Tanda Tangan</b>	1.	2.
<b>Nama Terang</b>	<b>Drs. Fauzi Saad, Ak</b>	<b>Drs. Jonhar, M.Si, Ak</b>

Mengetahui,

Ketua Jurusan Akuntansi :

**Dr. Yuskar, SE, MA, Ak**  
NIP. 196009111986031001

\_\_\_\_\_ Tanda tangan

Alumnus telah mendaftarkan ke fakultas dan telah mendapat Nomor Alumnus:

	Petugas Fakultas / Universitas Andalas	
No Alumni Fakultas	Nama:	Tanda tangan:
No Alumni Universitas	Nama:	Tanda tangan:



## BAB I PENDAHULUAN

Pada bab pendahuluan ini akan diuraikan mengenai hal-hal yang melatarbelakangi penelitian, perumusan masalah, tujuan dan manfaat penelitian serta sistematika pembahasan.

### **1.1 Latar Belakang Masalah**

Laporan keuangan merupakan bagian dari proses pelaporan keuangan (PSAK,2007). Tujuan laporan keuangan adalah memberikan informasi tentang posisi keuangan, kinerja, dan arus kas perusahaan yang bermanfaat bagi sebagian besar kalangan pengguna laporan dalam rangka membuat keputusan-keputusan ekonomi serta menunjukkan pertanggungjawaban (*stewardship*) manajemen atas penggunaan sumber daya yang dipercayakan kepada mereka. Pemakai laporan keuangan meliputi investor, karyawan, pemberi pinjaman, pemasok, kreditur usaha lainnya, pelanggan, pemerintah serta lembaga-lembaganya dan masyarakat. Mereka menggunakan laporan keuangan untuk memenuhi kebutuhan yang berbeda. Laporan keuangan sebagai sebuah informasi akan bermanfaat apabila informasi yang dikandungnya disediakan tepat waktu bagi pembuat keputusan sebelum informasi tersebut kehilangan kemampuannya dalam mempengaruhi pengambilan keputusan (PSAK,2007). Jika terdapat penundaan yang tidak semestinya dalam pelaporan, maka informasi yang dihasilkan akan kehilangan relevansinya. Hal ini merupakan suatu masalah dalam sebuah perusahaan.

Informasi yang diperlukan oleh pihak-pihak yang berkepentingan dapat bermanfaat bilamana disajikan secara akurat dan tepat pada saat dibutuhkan oleh pemakai laporan keuangan. Sebaliknya, informasi tidak lagi bermanfaat bila tidak disajikan secara akurat dan tidak tepat waktu. Nilai dari ketepatan waktu pelaporan keuangan merupakan faktor penting bagi kemanfaatan laporan keuangan tersebut (Givoly dan Palmon 1982). Di samping itu ketepatan waktu merupakan kewajiban bagi perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia untuk menyampaikan laporan keuangan secara berkala.

Peningkatan akan kebutuhan informasi yang akurat dan tepat waktu ini telah mempengaruhi permintaan akan audit laporan keuangan. Hal ini serupa dengan kesimpulan dari Dyer dan McHugh (1975) yang menyatakan bahwa ketepatan waktu pelaporan keuangan merupakan elemen pokok bagi catatan laporan keuangan. Di samping hal tersebut, ketepatan waktu penyajian laporan keuangan akan memberikan andil bagi kinerja yang efisien di pasar saham yaitu sebagai fungsi evaluasi dan *pricing*, mengurangi tingkat *insider trading* dan kebocoran serta rumor-rumor di pasar saham (Owusu dan Ansah 2000).

Proses dalam mencapai ketepatan waktu terutama dalam penyajian laporan auditor independen menjadi semakin tidak mudah, mengingat semakin meningkatnya perkembangan perusahaan publik yang ada di Indonesia. Hambatan dalam mencapai ketepatan waktu ini juga terlihat dari Standar Pemeriksaan Akuntan Publik pada standar ketiga yang menyatakan bahwa audit harus dilaksanakan dengan penuh kecermatan dan ketelitian serta

## BAB V

### PENUTUP

Pada bagian ini akan dibahas mengenai kesimpulan berdasarkan hasil analisis data pada bab sebelumnya, keterbatasan penelitian dan saran bagi peneliti selanjutnya.

#### 5.1. Kesimpulan

Berdasarkan analisis dan pembahasan hasil pengujian hipotesis dapat ditarik beberapa kesimpulan penting yang merupakan inti dari penelitian ini, yaitu sebagai berikut:

1. Dari hasil uji asumsi klasik diperoleh hasil bahwa persamaan regresi yang dihasilkan memiliki distribusi normal, bebas dari multikolinearitas, tidak terjadi autokorelasi dan tidak terjadi heterokedastisitas, sehingga data ini dapat disimpulkan sudah dapat memenuhi keempat uji asumsi klasik tersebut.
2. Berdasarkan hasil pengujian koefisien determinan  $R^2$  adalah secara bersama-sama variabel profitabilitas, solvabilitas, ukuran perusahaan dan opini auditor mempengaruhi tingkat ketepatan waktu dalam penyampaian laporan keuangan sebesar 16.4%. sedangkan sisanya 83.6% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak dimasukkan dalam model penelitian ini.
3. Dari hasil Uji F (Uji Anova) digunakan untuk mengetahui apakah variabel independen yang berpengaruh signifikan secara bersama-sama



## DAFTAR PUSTAKA

- Agnita, Adelia. 2008. "Pengujian Empiris Audit Report Lag Terhadap Perusahaan Perbankan Yang Terdaftar Di BEJ". Universitas Andalas
- Arens, Alvin A dan Lobbecke, James K. 2003. "Auditing buku I Edisi Indonesia". Jakarta : Salemba Empat
- Ahmad, R. A. R. dan K. A. Kamarudin. 2001. " *Audit Delay and The Timeliness of Corporate Reporting*". Malaysian Evidence
- Badan Pengawas Pasar Modal (BAPEPAM). 1996. " *Himpunan Peraturan Pasar Modal Indonesia*". Jakarta : Sinar Grafika
- Carslaw, C.A.P.N., and Kaplan, S.E. 1991. "An Examination of Audit Delay: Further Evidence from New Zealand". Accounting and Business Research. Vol.22 (82), (Winter): pp:21-32
- Chambers, Anne E, and Stephen H. Pennman. 1984. "The Timeliness of Reporting and The Stock Price Reaction to Earnings Announcements". Journal of Accounting Research. Vol. 22 No. 1 Spring
- Dyers, J. C, and A.J. Mc Hugh, 1975. "The Timeliness of the Australian Annual Report". Journal of Accounting Research. Autumn: 204-219
- Givoly, D., dan Palmon, D., July 1982. "Timeliness of Annual Earnings Announcements: Some Empirical Evidence". The Accounting Review. Vol LVII. No 3
- Halim, Varianada. 2000. "Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Audit Delay: Studi Empiris pada Perusahaan-perusahaan di Bursa Efek Jakarta". Jurnal Bisnis dan Akuntansi. Vol. 2. No.1. Pp63-75.
- Ikatan Akuntan Indonesia (IAI). 2007. *Standar Akuntansi Keuangan (SAK)*. Jakarta : Salemba Empat
- Ikatan Akuntan Indonesia (IAI). 2001. *Standar Profesional Akuntan Publik (SPAP)*. Jakarta : Salemba Empat
- Imam, Alim, dan Hamzah. 2005 'Pengujian Empiris Audit Report Lag menggunakan Client Cycle Time dan firm Cycle time', Seminar Simposium Akuntansi 8. 2005 Jakarta : Salemba Empat